

学校だより

大田区立大森第八中学校

令和7年2月3日【改訂版】 第10号

「八甲田山の真実」から学ぶ知識・判断力の大切さ

早いもので1月も過ぎていきます。暖かった1月20日は最も寒いと言われる大寒でした。

寒さと言えば、明治35年には日本山岳史上でも大きな遭難があり、後年になって「八甲田山死の彷徨」という本になり、映画化もされました。

八甲田山という青森市と十和田湖のほぼ中間にある標高1585mの山で1月23日、青森歩兵連隊211名は、雪中行軍のため出発、当初の予定では24日に目的地である東津軽郡田代に到着する予定でしたが、25日になっても到着できず猛吹雪のため遭難。激しい吹雪と寒さの中の野営では、飯盆の飯もうまく炊けず、暖かくならず、兵士は身体を動かしたり、歌を歌ったりして睡魔と闘いました。そしてマイナス35度という日本の最低気温を記録した日、次から次へと雪の中に倒れ、1月31日天候がおさまって捜索隊が着いたときには、瀕死の人たちを発見しましたが、その5人だけが生存者でした。

耐寒訓練を目的としたこの行軍は、史上最悪の天候がもとで大惨事となったと当時は発表されたようですが、近年、「八甲田山の真実」という本が出版され、気候の厳しさだけが悲劇を生んだのではなく、無暗に歩き回ってしまったことと、下着が汗を吸わない木綿であったため、歩行の休憩の間に低体温症になったことが命取りになったということらしいのです。

現在では吸湿速乾性高機能シャツやダウンジャケットなどが当たり前に手に入りますが、それとて、雨や洪水、津波などで濡れてしまえば体温は一気に低下します。また山で遭難した場合にむやみに動くと体力を奪われるので、夜であれば明るくなる朝まで、悪天候であれば天気が回復するまでは穴を掘ったりしてできるだけ体力を温存して待つというのが鉄則のようです。都会の中で文明に包まれていると分かりませんが、このように大自然の中では、知識や知恵、判断力がものをいいます。皆さんもたくさんのごことを勉強し、判断力を身につけて欲しいと思います。

3年生もいよいよ受験本番。寒さや睡魔、不安感・・・などいろいろあると思いますが、無茶して身体を壊すことなく、万全の体制をつくって体力と気力を充実させ当日を迎えてください。

2月の主な予定

- | | |
|----------------------|----------------------|
| 1日(土) 連合技家展～6(木) | 19日(水) 職員会議 |
| 3日(月) 全校朝礼 学校公開～8(土) | 20日(木) 地域教育連絡協議会 |
| 4日(月) 連合鑑賞教室(8) | 21日(金) 都立一般入試(3) |
| 5日(水) 職員会議 | 22日(土) 8チュウ Time |
| 6日(木) 専門委員会 | 25日(火) 第3回定期考査【第1日目】 |
| 7日(金) 漢字検定 | 26日(水) 第3回定期考査【第2日目】 |
| 8日(土) 道徳授業地区公開講座 | 27日(木) 避難訓練 |
| 10日(月) 生徒朝会 安全指導 | 28日(金) 社会科見学(2) |
| 12日(水) 職員会議 | |

今月のきらめく八中生

図書委員会 ビブリオバトル 優勝本紹介 3名

剣道部 大田区中学校剣道新人大会 準優勝1名 3位 1名 敢闘賞 1名

卓球部 大田区卓球選手権大会 3位 1名

吹奏楽 第58回東京都中学校アンサンブルコンテスト 銀賞

バレーボール がんばろうカップ 優勝 第18回クリスマスカップ 準優勝

ものづくり教育学習フォーラム展示 6名

ものづくり教育学習フォーラム競技会 蒲田ロータリークラブ賞 1名 敢闘賞 3名

大田区立中学校書初展出展生徒 24名

大田区立中学校席書会参加者（1/30 池上会館）3名

第74回東京都公立美術展覧会 出展 2/14～2/19 東京都美術館

美術 1名 書写 1名 技家 4名

大田区中学校技術・家庭科作品展 出展 2/1～2/6 池上会館

31名（家） 13名（技）

生徒会本部より「使い捨てカイロの有効活用」

「その捨てているカイロ、有効活用できますよ」というスローガンを掲げ、1月27日～1月31日にかけておこなっています。12月の生徒会意見交流会で本校生徒会役員が他校生徒会の皆さんに提唱したところたいへん評判がよく、今回の取り組み実現となりました。回収へのご協力ありがとうございました。回収期間は今週中（2/8まで）延長のようです。

地域への貢献

1月28日（水）地域からの連絡で交通事故に遭遇した老女を救助していたとありました。1年生1名、3年生1名でした。ありがとうございました。

1年4組学級担任交代

1年4組学級担任ですが、かねてからの体調不良に対し、このところ治療および療養を続けてまいりましたが、このたび医師の診断により1月28日より当面の間、病気休暇をとることになりました。つきましてはこの間、1年4組の学級担任を1学年の副担任3名で対応しますので、ご承知おきください。英語の授業は他の英語教員で対応いたします。